

Les Echos de Saint-Georges

Janvier 2024

SOMMAIRE

Page 1 : Le mot du maire

Page 2 : Le Multiservices

Pages 3, 4 : Soyez les bienvenus !

Pages 5, 6 : Les Travaux réalisés

Pages 7 à 13 : Les associations

Page 14 : Le Conseil Municipal des Jeunes

Page 15 : La parole aux écoliers

Page 16 : Les marchés

Page 17 : Service civique et Ateliers Seniors

Pages 18, 19 : Redevance Déchets et Tri

Page 20 : Etat civil & Infos pratiques

LE MOT DU MAIRE

Alors que nous arrivons aux deux tiers de notre mandat, nous poursuivons sans relâche nos efforts de diminution des dépenses de fonctionnement, grâce notamment à l'investissement des élus qui dépensent beaucoup d'énergie et de temps pour que les choses avancent.

Par ailleurs, nous avons commencé en 2023 la rénovation de certains bâtiments communaux, ce que nous allons poursuivre dans les mois qui viennent. Des travaux d'isolation et de changement de mode de chauffage à l'école et dans les logements communaux se sont avérés être des dépenses d'investissement prioritaires dans le cadre de la transition énergétique.

Nous allons en parallèle cette année mener une réflexion sur la pertinence du photovoltaïque sur les toitures de nos bâtiments mais également à l'échelle de notre commune avec la définition des Zones d'Accélération des Energies Renouvelables (ZAE nR), comme nous l'impose la loi.

L'année 2024 va être l'année du changement dans le domaine de la collecte des déchets et assimilés à l'échelle de notre communauté de communes. Dès l'été 2023, nous avons tous été invités à récupérer un badge auprès du Service Environnement de Fumel Vallée du Lot. Celui-ci sera indispensable à partir du 12 février prochain pour accéder aux colonnes des ordures ménagères des Points de Tri et aux déchetteries.

L'année 2024 sera une année test et permettra à chaque foyer d'évaluer son utilisation du service. Ce n'est qu'en 2025 que la Redevance Déchets remplacera la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères que nous payons actuellement avec la Taxe Foncière.

Même si beaucoup d'entre nous sont déjà des adeptes du tri, il reste encore beaucoup à faire pour réduire nos déchets. Inverser les statistiques des pourcentages de déchets correctement triés est un défi que nous devons relever sans hésitation car l'enjeu pour notre territoire est capital. C'est tout simplement notre devoir de citoyens soucieux de notre bien-être et de celui des générations futures.

Notre commune a fait preuve de beaucoup de dynamisme encore au cours de l'année passée, en grande partie grâce aux associations et aux bénévoles que je remercie très chaleureusement au nom de tous les élus. Nous continuerons à les soutenir.

La reprise du multiservices par Michèle et Manuel Oliveira est évidemment une grande satisfaction pour les élus. Nous comptons sur vous tous pour faire vivre ce lieu qui nous est cher.

Je félicite le Conseil Municipal des Jeunes avec lequel nous avons beaucoup de plaisir à échanger et à mener à bien des projets variés.

Je n'oublie pas la large contribution du personnel communal au bon fonctionnement des différents services, que ce soit au secrétariat de la mairie, à l'école ou dans l'espace public. Je remercie tous nos agents pour la qualité de leur travail.

Avec mon équipe, nous serons ravis de vous rencontrer lors de la traditionnelle cérémonie des vœux qui aura lieu le dimanche 14 janvier à 11h à la salle Charles Combelles et au cours de laquelle nous accueillerons les nouveaux habitants.

Très bonne année 2024 à toutes et à tous !
Marie-Hélène Belleau

Saint-Georges

LE MULTISERVICES

Notre multiservices reprend vie avec la Rôtisserie Angeluce

En avril 2022, **Manuel et Michèle Oliveira** se sont installés dans le Lot-et-Garonne, à Trentels, où ils ont décidé de concrétiser leur projet d'activité de restauration en ouvrant une rôtisserie. Très vite, l'endroit s'est fait une réputation mais les lieux ne permettaient pas de développer l'activité. Au cours de l'été 2023, ils ont pris contact avec les élus de Saint-Georges pour candidater à la reprise du multiservices, candidature officialisée chez le notaire début novembre. Plus de 200 personnes, habitants de Saint-Georges ou des environs, étaient présentes lors de la soirée d'inauguration du 1^{er} décembre qui s'est déroulée dans une ambiance chaleureuse et festive.

Aujourd'hui la **Rôtisserie Angeluce** est ouverte **du mercredi soir au dimanche midi**.

Michèle et Manuel vous proposent :

- **du poulet cuit à la crapaudine au charbon de bois**
- **de la morue à la Braga**
- **de la bavette, de l'onglet**
- **de l'effilochade de porc et bœuf**
- **du feijoada (cassoulet portugais)**
- **du leitao (cochon de lait)**

et bien d'autres choses encore...

Tous ces plats sont accompagnés de **frites « maison »** et de **riz à la portugaise**.

Les desserts sont également « faits maison ».

Michèle et Manuel ont démarré des **soirées « after work » tous les mardis soir** et projettent également d'organiser des **soirées à thème (par exemple karaoké) certains weekends**.

Il est aussi possible de privatiser la salle de restaurant pour des repas de famille ou de groupe.

Quant au **bar** et à **l'épicerie** (avec un espace pour des produits portugais), ils sont ouverts du mardi au dimanche.

Un **dépôt de pain** est assuré, avec du pain de la boulangerie de Trentels, ainsi qu'un dépôt de gaz.

Le multiservices est aussi un **point Relais Colis** et un **Relais Crédit Agricole**.

Michèle et Manuel sont ravis de l'accueil qui leur a été réservé par les habitants de la commune et apprécient leur gentillesse. Ils espèrent également mener à bien des projets avec les associations communales.

Quant aux élus, ils ne cachent pas leur satisfaction de **revoir le mutiservices du village reprendre vie** et offrir à **nouveau aux habitants l'opportunité de se retrouver dans un endroit chaleureux pour y passer d'agréables moments en famille ou avec des amis**.



SOYEZ LES BIENVENUS !

Nous souhaitons la bienvenue aux familles récemment installées sur notre commune.

Christine et Nicolas Clemencon ont eu le coup de cœur pour le gîte des Terrasses de Saint-Georges situé route du Bouyssou et créé par les anciens propriétaires.

Acheté en février 2018, ils ont fait exploiter le gîte par un gérant durant 4 ans, avant de pouvoir venir s'installer définitivement sur place avec leur fils **Elio** en juillet 2022. Nicolas est responsable bureau d'études dans le sport automobile et travaille de son domicile quand il n'est pas en déplacement sur les circuits automobiles. Christine après avoir passé 25 ans dans une grande entreprise informatique en tant que commerciale, a saisi l'opportunité de se reconvertir dans la gestion de gîtes puisqu'ils ont investi à leur arrivée dans un autre gîte de grande capacité à Montaigu-de-Quercy.



La petite famille se plaît dans sa nouvelle région et adore la nature et les balades en vélo. Elio âgé de 8 ans s'est bien intégré dans sa nouvelle école et est ravi de pouvoir faire beaucoup de sport. Il pratique le rugby au club de Lot-Lémance, l'athlétisme et la natation à Fumel.



Molly Hecquet et Laurent Bocquet ont quitté Courbiac pour venir s'installer à Saint-Georges au lieu dit Triguedina.

Depuis leur arrivée en octobre 2023, ils ont consacré beaucoup de temps à aménager leur jolie maison en pierre. Ils cherchaient un endroit avec du terrain pour agrandir leur exploitation agricole, Molly est éleveuse de moutons. Ils sont tous deux tombés sous le charme de ce cadre idyllique et paisible. Ils sont comblés de voir que leur petite **Ophélie**, âgée de 5 ans, est très heureuse d'avoir de l'espace pour se dépenser et elle peut profiter du lac pour pêcher. Elle a déjà demandé sa cabane en bois et son toboggan, au travail... Laurent et Molly !

Laurent est peintre industriel et doit régulièrement partir en déplacement dans toute la France et même à l'étranger. Il souhaite arrêter son activité dans un an afin de pouvoir se consacrer pleinement à l'exploitation agricole avec sa femme.

SOYEZ LES BIENVENUS !

Cornelia et Walter Buchsteiner sont autrichiens, ils sont installés Route de Bourlens depuis le printemps 2023. Pendant les 25 dernières années jusqu'à leur retraite, ils ont vécu et travaillé à Palma de Majorque. Ils avaient leur propre entreprise de vente, installation, entretien et réparation de matériel électrique et électronique sur voiliers et yachts à moteur.

Après cette période mouvementée, ils ont eu envie d'une maison à la campagne au calme avec jardin et ils l'ont trouvée ici à Saint-Georges. Bien sûr, il leur reste encore beaucoup à faire dans et autour de la maison.

Ils sont enchantés d'avoir rencontré des voisins gentils et serviables.

Ils parlent anglais, espagnol et allemand, mais désormais, le français est leur priorité et ils l'apprennent de manière assidue.



Nous accueillons sur la commune, **Mikaël Cassiede** 34 ans originaire des Landes et **Manon Aussibal** 31 ans originaire de la région toulousaine.

Ils se sont installés route du Bouyssou à l'automne 2023.

Arrivés du Sud-Est fin 2021, ils ont passé un an et demi à Monsempron-Libos pour découvrir les alentours avant de choisir les hauts de Saint-Georges comme lieu définitif .

Mikaël est électrotechnicien chez AGUR, joue du cor d'harmonie et Manon est adjointe responsable d'exploitation pour les pépinières Escande et a une passion particulière pour la natation.

Ils apprécient particulièrement notre région pour ses espaces naturels, ses possibilités de ballades diverses et variées .

Nous leur souhaitons le meilleur pour la réussite de leurs projets personnels et professionnels.

Nous leur souhaitons à toutes et tous beaucoup de bonheur à Saint-Georges !

LES TRAVAUX RÉALISÉS

Voirie communale 2023

Cette année, nous avons réalisé un chantier d'empierrement sur une partie du chemin rural de Lacajoque. Cette voie désormais élargie qui débouche sur la départementale est destinée à desservir 5 parcelles viabilisées, 3 à **Lacajoque** et 2 à **Lapronquière Basse**.

L'élargissement du chemin a été une condition du Conseil Départemental pour la délivrance des permis de construire. Il permet d'assurer la circulation du chemin dans les deux sens sans risque lors de la sortie sur la départementale ou lors de l'entrée des véhicules dans le chemin.

Ce sont les propriétaires fonciers des parcelles concernées qui ont cédé les mètres carrés nécessaires pour cet élargissement.

Dans le même temps, le réseau d'électricité a été amené aux différentes parcelles et le réseau d'eau potable le sera en ce début d'année. Les eaux pluviales ont été canalisées et les entrées de parcelles ont été busées.



Voirie communautaire

Au lieu dit **Danis** : 850 mètres de goudronnage mono couche

Au lieu dit **Lacajoque** : 810 mètres de goudron mono couche

Au lieu dit **Bernou** : 500 mètres de mono couche

Le chemin de **Lagrèze** a été reprofilé en castine sur toute sa longueur (900 mètres)

Route de Bourlens : goudronnage et reprise d'affaissement à la sortie du bois .

Le **pont de Stut** a été restauré, les pierres d'angle ont été rescellées et une longrine a été coulée de part et d'autre du fil de l'eau pour éviter que l'eau ne s'infilte sous l'ouvrage .

Le **pont de Barthes** va subir le même genre de travaux, bien qu'il soit beaucoup plus récent car le débit hivernal de la Bellaygue évacue les limons et déchausse l'ouvrage .

Il faudra là aussi en période sèche renforcer les parties qui sont au contact de l'eau .

Renouvellement de conduites d'eau potable

Ce printemps, deux tranches de travaux ont été réalisées pour remplacer des conduites d'eau non conformes à la réglementation (présence trop importante de chlorure de vinyl nanomère CVM, un gaz rejeté par la conduite elle même et qui ne s'évacue pas assez rapidement faute de débit suffisamment élevé, ou de conduites trop longues).

Toute la partie sud ouest de la commune était concernée : Séguy, La Rive Haute, Le Passage , Barthes, Stut, Ruffeau et Lacajoque.

Les bâtiments communaux

La loi **Climat et Résilience** nous fixe des objectifs contraignants liés à la rénovation énergétique. L'ensemble des bâtiments est concerné : logements communaux, école, salles , mairie.

Nous allons poursuivre cet effort en 2024 tant que ceux ci sont aidés par divers programmes d'aide financière (Fonds Vert, DETR).

Nous avons commencé en 2023 la rénovation totale intérieure du logement 7 Place du 1er Juillet 1946 (isolation, doublage, réfection salle de bain, remplacement du moyen de chauffage, création d'une chambre supplémentaire). Le chantier est en train de se terminer.

Les logements 1 Place du 1^{er} juillet 1946 et 1 Route du Bouyssou sont concernés également : il nous faut remplacer les anciens radiateurs électriques par des pompes à chaleur canalisables pour que ces logements retrouvent une étiquette énergétique conforme.

Le mode de chauffage de l'école est lui aussi à changer : il est prévu de remplacer la chaudière fioul par une PAC air-eau , les autres postes énergétiques étant déjà réalisés.

Nous menons en parallèle une réflexion sur la possible production d'énergie photovoltaïque qui pourrait venir compenser les consommations d'électricité des futurs moyens de chauffage.

Le garage de la sacristie a été aménagé avec la création d'une chape au sol, d'un mur d'étagères , et la mise en place d'un portail en bois. Ce chantier a été réalisé par les élus.

La rénovation des toitures de l'école est en cours d'étude : celle du préau va être inscrite au budget 2024 et celle de l'école sans doute pour le budget suivant.

Fin 2023, les travaux de consolidation du mur de soutènement du cimetière du bourg ont été réalisés.



LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

MAM « LES MARMAILLES »



Cette année, la MAM ne désemplit pas avec ses 11 enfants inscrits.

Elle accueille les enfants sur des temps complets, partiels et périscolaires du lundi au vendredi.

L'année 2023 a été riche en chansons, promenades, rigolades et créations artistiques.

A la MAM, il est primordial que chaque enfant puisse évoluer à son rythme, l'accent est mis sur l'apprentissage de l'autonomie et le respect de la relation à l'autre.



En septembre 2024, trois petites marmailles partiront rejoindre les bancs de l'école, des places seront alors disponibles, n'hésitez pas à nous contacter ou bien à en parler autour de vous.

Marius, Noah, Elio, Diego, Nessa, Yaëlle, Sacha, Arya, Leia, Lya et Lina se joignent à nous pour vous souhaiter de belles Fêtes de Fin d'Année.

Graziella et Laura



SAINT-GEORGES LES PRUNEAUX

34^{ème} Rassemblement des Saint-Georges de France Un week-end Royal

Royal déjà par le déplacement à **Saint-Georges sur Cher**, terre des nombreux Châteaux de la Loire. En premier lieu nous avons pu visiter le prestigieux château de Chenonceau aussi appelé «château des dames», patrimoine exceptionnel du Val de Loire.



D'autres visites, châteaux et jardins, toutes aussi intéressantes étaient organisées : Montpoupon et Chédigny le jardin remarquable, le château d'Amboise, le Clos Lucé demeure de Léonard de Vinci, ... Enfin nous avons eu le privilège d'être hébergés dans la «Villa Bellagio» à deux pas d'Amboise.

Le week-end s'est très bien déroulé, comme à l'accoutumée, et la crainte de la pluie surtout le samedi n'a nullement empêché les festivités de se dérouler.

Les fidèles Saint-Georgeois ont bien représenté notre chère Commune du 47.



Nous pensons déjà à l'organisation du déplacement 2024 qui se déroulera les 31 Mai , 01 Juin , et 02 juin 2024 à **Saint-Georges d'Oléron**. Cette année, nous vous proposons 4 jours de balade du vendredi au lundi soir avec 3 nuits hébergés dans des Mobil-homes à Saint-Georges d'Oléron et un déplacement en Bus.

N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples renseignements.

Nicole Togni : 06 13 04 76 05

Nous vous tiendrons au courant de la date de l'Assemblée Générale début 2024 – réunion qui précisera toutes les données de cette sortie annuelle très conviviale.

Merci à Pascale et Danielle pour les photos.

**Que 2024 rime avec Rêves et Sérénité, que cette nouvelle année soit infiniment positive !
Meilleurs vœux à vous tous !**

Nicole Togni et l'équipe des "Pts pruneaux"

LE CLUB DE LA BELLAYGUE

En 2023, le Club de la Bellaygue a réalisé, comme chaque année, un grand loto le 12 mars à la salle des fêtes de Saint-Georges avec, comme d'habitude, de nombreux lots et le tirage d'une bourriche. Les participants étaient venus nombreux et tout s'est déroulé dans la joie et la bonne humeur.

Nous avons également pris part au déroulement de la Nuit d'Été organisée par la mairie ainsi qu'au marché de Noël.

Nous nous réunissons tous les 15 jours (2ème et 4ème jeudis) pour nous détendre, jouer (belote, échecs, triominos, scrabble) et prendre un goûter tous ensemble.

Le 4ème jeudi des mois de mars, juin et septembre ainsi que le 2ème jeudi de janvier, nous faisons un mini loto entre nous pour fêter les anniversaires des membres (roses pour les dames, bouteille de vin pour les messieurs).

Nous prenons de bons moments et souhaitons que vous soyez nombreux à rejoindre notre club. Nous avons besoin de vous et aussi de propositions de nouvelles activités.

Voici la composition de notre nouveau bureau :

Présidente : Raymonde Novotny

Vice-présidente : Reine Lafage

Trésorier : Francisco Pinto

Vice-trésorier : Régis Galicher

Bonne année à tous !

CULTURE ET LOISIRS À SAINT-GEORGES

L'Association Culture et Loisirs à Saint-Georges a vu le jour au printemps 2023. Elle compte actuellement une cinquantaine d'adhérents.

Elle propose diverses activités: de la **randonnée pédestre**, de la **randonnée à vélo** (électrique ou pour mollets bien entraînés!), une **chorale**, des **soirées jeux de société** ou **pétanque** suivant la saison.

Les randonnées pédestres et cyclistes sont programmées en alternance le jeudi après-midi à 14H, la chorale le lundi après-midi à 14H, les jeux de société ou pétanque le vendredi à 20H.

L'adhésion à l'association est fixée à 5 euros par personne et pour l'année. Elle donne accès à toutes les activités. Ces activités se déroulent toujours dans une ambiance amicale et conviviale. C'est avec grand plaisir que nous vous accueillerons parmi nous.

Pour plus de renseignements, vous pouvez joindre Marie-Odile Gary au 06 73 54 01 72 ou Jackie Martinet au 06 73 63 05 80.



Nous vous adressons tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année !

LE COMITÉ DES FÊTES

Bonjour à tous,

Voici venu le temps de faire le bilan de cette nouvelle année parmi vous. En effet, le comité des fêtes a essayé d'animer le village avec différentes manifestations.

La première et non pas la moindre est **la fête du village** lors du week-end du 22 et 23 avril. Elle s'est déroulée sous une météo très pluvieuse et dont l'impact s'est ressenti très tôt avec la faible fréquentation lors des randonnées VTT et pédestre (pas facile de reconnaître certains visages lors du retour). Toujours à cause de ces conditions climatiques, le public n'a malheureusement pas répondu présent lors de la soirée du samedi soir malgré une programmation musicale de qualité.



Le deuxième évènement proposé est **la fête de la bière** le samedi 23 septembre avec une petite nouveauté le samedi midi : un repas choucroute qui a régalé les personnes présentes. Contrairement à 2022, si vous vous rappelez, il n'y a pas eu de trou de mémoire, peut-être une bière de meilleure qualité.

Enfin le comité des fêtes a participé à différents évènements tels que la buvette des marchés d'été mais aussi aux manifestations proposées par la mairie telles que la décoration du village, le marché de Noël, etc....

A cette occasion, nous en profitons pour vous adresser tous nos vœux de bonheur et de santé pour cette nouvelle année en espérant vous retrouver très vite autour d'un verre lors de notre prochaine manifestation festive qui sera la fête du village le week-end du 27 et 28 avril.

Un dernier point, notez dans vos agendas la date de la **prochaine assemblée générale le samedi 20 janvier 2024 à 19h**. Vous êtes tous les bienvenus et nous serions heureux de vous accueillir parmi nous. Nous sommes à la recherche de nouvelles idées et d'un peu de temps de chacun pour nous accompagner dans la réalisation des différents projets.

Le comité des fêtes



L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES

L'association des parents d'élèves vous présente son nouveau bureau pour l'année scolaire 2023/2024 :

Présidente : GUIDI Graziella

Trésorière : BONHOURE Audrey

Secrétaire : COSTE LESCOUL Géraldine

Vice-Présidente : CLEMENCON Christine

Vice-Trésorière : ALONSO Aurélie

Vice-Secrétaire : FAURE Coralie

Vous trouverez ci-dessous le calendrier des manifestations passées et à venir :

- 17 septembre 2023 : vide-greniers et puériculture à Saint-Georges
- 04 novembre 2023 : Halloween au petit-bois de Saint-Georges (reporté puis annulé à cause du mauvais temps)
- 10 décembre 2023 : marché de Noël à Saint-Georges
- 10 mars 2024 : tombola annuelle/repas (sous réserve)
- avril 2024 : chasse aux œufs de Pâques au petit bois de Saint-Georges
- mai 2024 : projet en cours de réflexion
- juillet 2024 : fête des écoles et kermesse à Bourlens.



Notre Assemblée Générale s'est tenue le 13 octobre, mais n'a malheureusement pas rassemblé le nombre de parents espéré.

Nous tenons à vous rappeler que l'argent que nous récoltons durant ces événements permet d'aider au financement de sorties ou projets scolaires mais aussi de contribuer à l'achat de jeux et de matériel pour les deux écoles (cette année les enfants recevront du matériel de sport pour Noël).

Les principaux financements de l'Ape cette année sont les suivants : piscine pour les 2 écoles (intervention d'un maître-nageur), réalisation d'un film pour la classe de Mr Chabrol à Bourlens, dons de 500 euros aux 2 écoles.

Cette année, l'Ape financera une partie du projet de classe verte, projet auquel participeront tous les enfants de l'école de ST-GEORGES.

Nous remercions les parents qui s'investissent et qui sont présents lors des manifestations. Merci pour leur aide apportée lors des événements avec la confection de gâteaux et de crêpes. Merci à la mairie de Saint-Georges qui nous permet de mener à bien l'ensemble des animations ainsi qu'au Comité des Fêtes pour le prêt de matériel. Et Merci à Laura, Florence et Alexia, nos membres actifs de choc !!!

Toute l'équipe de l'APE vous souhaite une belle et heureuse année 2024.



LA SOCIÉTÉ DE CHASSE

Cette année, le bureau a été modifié. Michel Raynal reste le président de la société et il a été rejoint par Sébastien Bons au poste de trésorier et par Yannick Donato au poste de secrétaire. Un grand merci aux anciens membres qui ont laissé leurs places et qui sont toujours actifs.



Un grand merci au travail des piégeurs sur la commune.



Au sujet des festivités, le repas grillades au Petit Bois aura lieu le premier week-end de juillet.

Nous vous souhaitons à tous une très bonne année 2024.

Le Président, Michel Raynal

LES AMIS DE L'ORGUE



Les Amis de l'Orgue
de
Saint Georges

La fin de l'année est l'occasion de faire le point de ses faits marquants.

L'association des Amis de l'orgue a tout d'abord organisé 4 concerts, le 3 juin est la date de lancement de la saison avec **Igit et les enfants de l'école de Saint-Georges** en partenariat avec Voix du Sud. Puis le 9 juillet, **OPUS 82** (flûte traversière, viole de gambe, clavecin et orgue) a proposé un répertoire baroque, le 7 octobre **Pauline Chabert** (orgue), **Corinne Fructus** (chant) et **Jean Pradère** (trompette) ont donné un concert de grande qualité.

Le **concert de Noël avec Natacha Triadou (violon) et Marc Chiron (orgue)** a magnifiquement clôturé ce programme annuel.

L'association des Amis de l'Orgue est aussi une équipe de bénévoles très investis qui fait vivre ce bel instrument, toujours félicité par les artistes qui l'utilisent. Le renfort d'énergies nouvelles est toujours le bienvenu !!

Comme l'année dernière, il n'y aura pas de concerts hivernaux qui nécessiteraient de chauffer l'église et engendreraient un coût important pour la commune.

Les bénévoles œuvrent déjà à la programmation de la saison 2024 qui s'annonce énergique et originale. Notre premier rendez-vous sera au printemps, nous vous en dirons plus prochainement.

L'association tiendra son **Assemblée Générale le samedi 3 février à 11h.**

Les Amis de l'orgue s'unissent pour vous souhaiter nos vœux les meilleurs pour cette nouvelle année !

Renseignements: Francis BERNARD : 06 82 30 25 14 Jackie MARTINET : 06 73 63 05 80
lesamisdelorguedesaintgeorges@gmail.com



CLUB LES ARTS ET LOISIRS CRÉATIFS

Nous sommes une nouvelle association régie par la loi 1901. Notre devise: **la gaieté, l'amitié, et le goût du travail bien fait.**

Nous proposerons à nos futurs adhérents de participer à un ensemble d'activités diverses et variées de loisirs créatifs telles que:

- Le Mixed Media (ensemble de techniques de collage, de matières et de peinture)
- La sculpture
- Et tous les travaux autour de l'aiguille (couture, tricot, broderie, patchwork et ses dérivés etc...)

Notre objectif est de favoriser le privilège, la satisfaction de réaliser soi-même.

Chaque atelier sera guidé par une animatrice bénévole. Si vous avez envie de partager ces devises, venez nous rejoindre à la Salle des Associations à Saint-Georges au «Club des Arts et Loisirs Créatifs» à partir du 5 janvier 2024 tous les vendredis de 14h à 18h.

La Présidente
Mme GIREMUS Arlette
tél 06 31 58 93 01

CLUB LES ARTS ET LOISIRS CRÉATIFS

**Saint
GEORGES**

*A partir du 5 janvier 2024 tous les vendredis après-midi
de 14h à 18h à la salle des associations*

HARDANGER

MIX MEDIA

Sculpture

ART JAPONAIS

Vous pouvez nous
contacter aux
numéros suivants
0631589301
0695311563
0699085295

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

En septembre 2022, neuf jeunes conseillers se sont engagés pour deux ans au Conseil Municipal des Jeunes dans l'intention de mener à bien des actions sur notre commune.

Marius, Mathis C., Eliot, Titouan, Mathis M, Léo, Nathan, Gabin et Sloan ont des idées plein la tête et c'est auprès de Marie-Hélène Belleau, Sylvie Campagne, Xavier Lafage et Graziella Guidi que des projets ont vu le jour.

Pendant la première période du mandat, les jeunes ont pu confectionner des cartes de vœux destinées aux aînés de la commune, ils ont participé au marché de Noël en tenant le stand de la tombola et des cartes pour le lâcher de ballons, ils étaient aussi présents aux commémorations.

Ils ont développé avec enthousiasme le projet de sensibilisation au tri des déchets en imaginant et créant deux BD installées au niveau des colonnes de tri à Barthes et au multiservices.



Les jeunes ont aussi repensé la configuration de l'aire de jeux du Petit Bois de Chaux en sélectionnant diverses structures qui seront installées courant 2024.

Après un été bien chargé pour nos jeunes, ils se sont retrouvés en septembre pour réaliser un tout nouveau projet qui n'est autre que la construction d'une maquette de l'école primaire, projet ambitieux qui leur demande rigueur et minutie.

Nos jeunes se retrouvent tous les 1^{er} lundis de chaque mois pour travailler ensemble mais pas que, ils étaient de nouveau présents au marché de Noël édition 2023 et vous risquez probablement de les recroiser tout au long de leur mandat !!!



Toute l'équipe encadrante vous souhaite une belle et heureuse Année 2024 !

LA PAROLE AUX ÉCOLIERS

L'école de Saint-Georges au Temple sur Lot

Du 19 au 22 mars, les élèves de l'école de Saint-Georges partiront en classe découverte au Temple sur Lot. Nous prendrons le bus pour le trajet, nous dormirons dans des chambres à plusieurs et nous mangerons dans un réfectoire. Nous espérons faire de belles activités comme de la voile, de l'escalade... Nous avons très envie de partir et hâte d'être au 19 mars.

Les élèves de Saint-Georges



Prix Littéraire

L'école de Saint-Georges va participer à un prix littéraire mis en place par des enseignants du TER (Territoire éducatif rural) dont l'école fait partie avec d'autres écoles (Saint-Vite, Libos, Tournon d'Agenais, les élèves de 6ème du collège de Libos).

Le 6 novembre 2023, Frédéric (enseignant organisateur du prix littéraire) est venu dans la classe des CE2-CM1. Il nous a présenté trois livres :

- *Mon pays de terre rouge,*
- *Il a beaucoup souffert Lucifer,*
- *Au dodo Mammout.*

Chaque classe va étudier ces livres puis va élire son livre préféré.

Puis nous décernerons trois prix : *le livre le plus poétique, le livre le plus émouvant et le livre le plus drôle.*

Un des trois auteurs gagnants participera au salon du livre et viendra rencontrer chaque classe à Saint-Georges.

Les élèves de la classe de CE2-CM1



LES MARCHÉS

En 2023, nous avons organisé un **marché de plein vent** du 26 juin au 28 août ainsi que deux **marchés gourmands**, le jeudi 20 juillet à l'occasion des Nuits d'Été et le lundi 14 août. Ces marchés sont toujours très appréciés des habitants de la commune et des environs mais aussi des touristes.

Lors de ces événements, notre objectif est d'une part de proposer des produits de qualité et d'autre part d'offrir à tous l'occasion de passer un moment sympathique dans une ambiance décontractée.

Le **marché de Noël** du 10 décembre a connu lui aussi un grand succès. Les visiteurs ont pu apprécier la qualité des produits vendus, les beaux lots de la tombola, le lâcher de ballons et bien sûr la gentillesse du Père Noël qui a offert des bonbons et un bonnet de lutin à tous les enfants... Merci Père Noël !

Nous remercions vivement les associations communales pour leur implication et leur participation active à la bonne organisation de ces manifestations.



UNE MAGNIFIQUE NUIT D'ÉTÉ

Le jeudi 20 juillet, la commune de Saint-Georges a accueilli dans le Petit Bois de Chaux une des quatre « **Nuits d'Été** » organisées par le Conseil Départemental, événements qui visent à faire découvrir un territoire et à offrir un spectacle de grande qualité à un public familial.

Grâce à l'implication des élus, des associations communales et de nombreux bénévoles, l'objectif a été atteint.

En début d'après-midi, 2 bus de 35 personnes ont sillonné la commune à la découverte de lieux choisis pour leur intérêt patrimonial : **l'église** avec son orgue restauré en 2016 et inscrit sur la liste supplémentaire des Monuments Historiques, **la grotte de Lapronquière** célèbre pour ses caractéristiques archéologiques, **la cale du Passage**, lieu emblématique de la commune à l'époque où la plaine de Saint-Georges faisait partie de la paroisse de Ladignac, et enfin **le château de Monbeau** dont l'histoire a été contée par les propriétaires eux-mêmes.

En soirée, plus de 600 personnes ont pu se restaurer auprès de la quinzaine de producteurs ou traiteurs présents pour l'occasion, avant de profiter du concert du groupe chilien Calle Mambo.

L'ensemble des élus remercie toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette journée : le Conseil Départemental et ses partenaires, les communes voisines pour le prêt de matériel, les associations communales et les bénévoles (dont les familles De Visme et Horn) grâce à qui cette Nuit d'Été a été un bel événement culturel, festif et convivial dont nous garderons tous un très bon souvenir.

MIEUX CONNAÎTRE NOTRE VILLAGE ET SON HISTOIRE

Dernièrement, les élus ont décidé de recruter un jeune pour une mission de **Service Civique** auprès des séniors. Cette mission s'intitule « **Etre passeur de mémoire** ». Elle a pour but de recueillir et de mettre en valeur les histoires de vie des personnes âgées afin de reconstituer le passé de notre village, mais aussi de lutter contre l'isolement de certaines d'entre elles.

L'objectif final de cette mission sera d'élaborer un recueil sous différentes formes : témoignages écrits ou oraux, photos, vidéos, podcasts,... sur des thèmes aussi variés que possible.

Ce jeune sera encadré par 3 tutrices bénévoles très attachées à notre patrimoine communal.

Il s'agit de **Nicole Togni, Monique Bouygues et Jackie Martinet**.

D'ores et déjà, vous êtes invités à vous rapprocher d'elles, par l'intermédiaire de la mairie, si vous possédez des photos ou autres documents anciens qui pourraient enrichir ce recueil, ou simplement pour leur signaler les thèmes que vous souhaiteriez voir aborder.

A l'occasion de la fête du village, les **27 et 28 avril prochains**, une **première exposition de documents et photos** nous permettra de mieux connaître le passé de notre village. Cette exposition sera complétée au fur et à mesure des découvertes et des recueils de témoignages auprès de nos anciens.

Merci d'avance pour votre contribution à la bonne réalisation et au succès de ce projet.

OFFRE DE MISSION

Lutter Contre l'isolement des Personnes Âgées



Service Civique Solidarité Seniors

POUR QUI ?

- Tu as entre **16 et 25 ans** (30 ans situation de handicap)
- Le Bourg**
47370 St-Georges
- 24 à 30h /semaine
6 mois
Dès que possible !



TON RÔLE !

- Créer/Maintenir du lien social
- Recueillir des témoignages de vie et des souvenirs auprès des résident.es
- Participer à la mise en valeur de ces souvenirs auprès des autres résident.es ou des familles
- Etablir une relation de confiance

Indemnité à partir de 610€ /mois



Plus d'Infos :
Jeanne Casseron
07 61 84 27 13
jcasseron@sc-solidariteseniors.fr

ATELIERS SENIORS

Depuis 3 ans, nous mettons à disposition de l'UNA 47 une salle pour que des séniors puissent bénéficier d'ateliers "informatique", "tablette",... qui durent généralement 12 semaines.

En février, débutera un atelier "smartphone". Toutes les personnes intéressées sont invitées à prendre contact avec la mairie.



LOT-ET-GARONNE

REDEVANCE DÉCHETS ET TRI



Informations

du Service Environnement Fumel Vallée du Lot

A partir du 12 février 2024, la collecte des déchets change. Les ordures ménagères, comme les emballages, le papier et le verre, seront collectées en Point de Tri. Pour avoir accès au service (faire ses dépôts d'ordures ménagères et accéder aux déchetteries), il sera nécessaire d'utiliser un badge.

En 2025, le financement du service change. La Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM) sera remplacée par une facture de la

Redevance Déchets. Le passage en redevance, en lieu et place de l'impôt, permet de lier les contributions des usagers à leur utilisation du service plutôt qu'à la valeur locative de leur bien.

La spécificité des colonnes ordures ménagères et des déchetteries : Je m'identifie avec mon badge !



Vous n'avez pas encore votre badge ? : Pour récupérer votre badge et les informations sur la redevance, le tri et le compostage : Rendez-vous dans les bureaux de la Communauté de Communes Fumel vallée du Lot ou sur l'un de stands programmés en début d'année. Vous pouvez venir sur un stand de la commune de votre choix.

Le tri c'est partout et tout le temps !

Je Trie les emballages recyclables

Emballages et briques en carton, sachets et films en plastique, en métal, les barquettes, pots de yaourt et opercules, bouteilles d'eau ou de jus, paquets de gâteaux, canettes, rouleaux de papiers essuie-tout, papier aluminium ...

Je Trie les Papiers

Papiers écrits, courriers, enveloppes, magazines, livres, bottins, annuaires ...

Je Trie les Verres

Bouteilles, bocaux et pots de yaourt en verre

*Sans les bouchons !
(bouchons, couvercles, opercules, capsules...) ces derniers sont à mettre dans la colonne jaune.

... et je composte mes biodéchets

Dans le composteur je mets :

Restes de repas, marc de café, sachets de thé, épilures (y compris peau d'orange, peau de banane), trognon de pomme, papiers essuie-tout, serviettes en papier blanc ...

Ordures Ménagères

Il ne reste plus que la poubelle d'hygiène et de ménage !

Les points de tri : Les points de tri sont actuellement en cours de travaux sur l'ensemble du territoire. Les colonnes de tri des ordures ménagères seront installées progressivement jusqu'en janvier 2024.

Retrouvez toutes les informations sur le site fumelvalleedulot.com/déchets



JE TRIE aussi en DECHETTERIE !

Sur les 4 déchetteries du territoire, différents quais et espaces de tri sont disponibles pour permettre une meilleure valorisation de vos déchets.

LES DÉCHETS ACCEPTÉS

Bois - Carton - Feraille - Mobilier - Gravats
Végétaux - Bidons - Pneus - Équipements électriques & électroniques - Piles & Batteries - Ampoules & Néons - Cartouches d'encre - Huile de friture & Huile de vidange
Déchets toxiques (solvant, peinture, aérosol)
Déchets médicaux (hospitalisation à domicile)
Ultimes (tout venant) - Textile d'habillement, linge de maison et chaussures usagées.

LES DÉCHETS REFUSÉS

Amiante, Déchets radioactifs, Bonbonnes de gaz, Ordures ménagères, Munitions et explosifs, Déchets hospitaliers, Déchets industriels.

LE TRAITEMENT DE MES DÉCHETS

Tous les déchets collectés sont valorisés ou bénéficient d'un traitement spécifique sauf les déchets ultimes qui ne sont pas triés et sont enfouis à Monflanquin.

Le tri en déchetterie ÉVOLUE !

De nouvelles filières de tri voient le jour ! Vous pourrez prochainement trier : Les articles de bricolage et de jardinage, les jeux et jouets, les articles des sports et loisirs, les déchets du bâtiment.

Je peux aussi RÉCUPÉRER ...

Nous mettons à disposition des usagers les palettes et cagettes en bon état ainsi que du broyat de branchage.

La collecte PRÉSERVANTE

Nouveauté à Montayral et Penne d'Agenais : Ouverture d'un local de collecte préservante. Un objet dont vous n'avez plus l'utilité ? Ne le jetez pas, il pourrait faire le bonheur de quelqu'un d'autre ! Nous collectons séparément ces objets et des associations locales sont chargées de les réparer et de les valoriser.

JE PRÉPARE MA VENUE

Pensez à trier vos déchets et organisez votre voiture avant de venir.

Vous gagnerez du temps en déchetterie ! À partir du 1^{er} janvier 2024, le badge d'accès au service est obligatoire pour accéder aux déchetteries. Si vous ne l'avez pas, contactez le service environnement au 05 53 40 46 87.



HORAIRES D'OUVERTURE DES DÉCHETTERIES

Du 01 mars au 30 juin et du 01 septembre au 31 octobre	Lundi		Mardi		Mercredi		Jeudi		Vendredi		Samedi	
	Matin 8h-12h	Après-midi 14h-18h										
MONTAYRAL	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓
PENNE D'AGENAIS	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓
BLANQUEFORT	✗	✗	✓	✓	✗	✗	✗	✓	✗	✗	✓	✓
TOURNON	✓	✓	✗	✗	✓	✓	✗	✗	✗	✗	✓	✗

Du 01 juillet au 31 août	Lundi		Mardi		Mercredi		Jeudi		Vendredi		Samedi	
	Continu 7h-15h	matin 8h-12h										
MONTAYRAL	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗
PENNE D'AGENAIS	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗	✓	✗
BLANQUEFORT	✗	✗	✓	✗	✗	✗	✗	✓	✗	✗	✓	✗
TOURNON	✓	✗	✗	✗	✓	✗	✗	✗	✗	✗	✓	✓

Du 01 novembre au 29 février	Lundi		Mardi		Mercredi		Jeudi		Vendredi		Samedi	
	Matin 9h-12h	Après-midi 14h-17h										
MONTAYRAL	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓
PENNE D'AGENAIS	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓
BLANQUEFORT	✗	✗	✓	✓	✗	✗	✗	✓	✗	✗	✓	✓
TOURNON	✓	✓	✗	✗	✓	✓	✗	✗	✗	✗	✓	✗



Renseignements : 05 53 40 46 87 - prevention@cc-dufumelois.fr

ÉTAT CIVIL



Christophe Jérôme AMAUDRUZ et Delphine Sylvie PINCHELIMOUROUX, le 27 mai 2023

Jean-Pierre LOPEZ et Mari-Aziliz Christine Félicité RAULT, le 12 juin 2023



Sacha Nino Eli GINEAU, né le 14 avril 2023



Maximilienne ROUZIERES, le 31 décembre 2022
Henriette Marie Lucienne GALTIER veuve ROCAGEL, le 30 mars 2023
Jean André Joseph TERRIERES, le 11 avril 2023
Jean-François VENRIES, le 10 mai 2023
Daniel RIBEIRO, le 14 novembre 2023

INFOS PRATIQUES

Les horaires d'ouverture de la **mairie** au public sont :

- lundi : 9h-12h et 13h15-17h15
- mardi : 9h-12h / Fermée l'après-midi (accueil téléphonique assuré)
- mercredi : 9h-12h / Fermée l'après-midi
- Jeudi : 9h-12h et 13h15-17h15
- vendredi : 9h-12h / Fermée l'après-midi

L'Agence Postale Communale est ouverte tous les matins du lundi au vendredi de 9h à 12h.

Le Point Lecture est ouvert les 2ème et 4ème jeudis de chaque mois. L'emprunt des livres est gratuit. Vous pouvez également profiter des livres de **la boîte à livres** qui se trouve sur la terrasse de la salle des associations.

Des animations variées sont proposées un samedi par mois (lecture, atelier créatif,...) et sont accessibles gratuitement à tous. N'hésitez pas à venir profiter de l'ambiance chaleureuse de ce lieu !

Le bus France Services est toujours présent à Saint-Georges le dernier jeudi de chaque mois. De nombreux administrés bénéficient de l'aide des agents qui y assurent des permanences. Tous les habitants peuvent en bénéficier.

Toutes les informations de la commune sont consultables sur www.saintgeorges47.fr et sur 

application gratuite sur téléphone, tablette ou ordinateur

